



UNION EUROPEENNE

DELEGATION EN REPUBLIQUE DU BENIN

**Allocution prononcée par M. Rémy Faure, Chef de Mission adjoint de l'Union européenne
au Bénin**
A l'occasion de la remise de deux véhicules blindés Mamba MK7 à la Police Républicaine
Cotonou, le 07 octobre 2024

Messieurs les Ambassadeurs,
Monsieur le **Directeur Général de la Police Républicaine**,
Mesdames et Messieurs les **Officiers de la Police Républicaine**,
Chers invités,

C'est un **honneur** pour moi de **représenter aujourd'hui la Délégation de l'Union européenne** à l'occasion de cette **cérémonie de remise de deux véhicules blindés « Mamba MK7 »** à la **Police Républicaine du Bénin**. Cet événement témoigne de l'**engagement continu** de l'**Union Européenne** et de ses **Etats Membres** en faveur de la **sécurité** et la **stabilité du Bénin**.

Je voudrais d'abord **exprimer** notre **gratitude** à la **République Tchèque**, représentée ici par Monsieur l'**Ambassadeur KREJČÍ** pour ce **généreux don**.
Merci Monsieur l'Ambassadeur d'avoir fait le **déplacement depuis Abuja** pour **participer à cet évènement, évènement auquel vous êtes particulièrement attaché**.

Ces **deux véhicules blindés Mamba MK7**, produits par l'entreprise **OSPREA**, sont un **symbole fort de la solidarité européenne envers le Bénin dans la lutte contre le terrorisme**. L'Union européenne, dans le cadre de l'**Initiative pour la Sécurité et la Défense dans les pays du Golfe de Guinée**, a travaillé en étroite

coopération avec l'ensemble des **autorités béninoises** pour rendre possible cet **évènement**.

Ces **véhicules** sont **bien plus que** des **véhicules de transport**. Ils vont permettre au **personnel de la Police Républicaine** de **mener des missions dans des conditions de sécurité renforcées**. Les **récents événements tragiques** dans le **département de l'Alibori**, où **plusieurs policiers et civils ont perdu la vie** dans des **attaques terroristes**, nous rappellent malheureusement la gravité des menaces auxquelles les **forces de l'ordre béninoises** sont confrontées, en particulier dans le Nord du pays.

La Police Républicaine est en **première ligne pour protéger les citoyens béninois contre le terrorisme** et les **formes graves de criminalité**, et c'est pourquoi je crois savoir Monsieur le **Directeur Général de la Police Républicaine** que vous avez décidé de **déployer ces véhicules dans cette partie du pays où la menace est la plus forte**.

Monsieur le **Directeur Général de la Police Républicaine**, je tiens, au nom de **l'Union européenne et de l'ensemble de ses États membres**, à vous présenter **mes plus sincères condoléances** ainsi qu'à l'ensemble de la **Police Républicaine** et aux **ressortissants béninois**, touchés par ces **attaques lâches**. Nous sommes pleinement **conscients des sacrifices** que vous consentez au quotidien pour **maintenir l'ordre et protéger les citoyens**.

Soyez assuré, Monsieur le Directeur Général que **l'Union européenne et ses États membres**, à travers « l'Equipe Europe », restent **fermement engagés** aux côtés des **autorités béninoises** pour contribuer à **renforcer vos capacités** à

lutter efficacement contre le terrorisme. Notre partenariat avec le Bénin dans ce domaine reflète une **conviction profonde partagée** : la **paix** et la **sécurité** sont les **fondements essentiels** d'une **société stable**, dans laquelle chacun peut **vivre en sécurité et de manière prospère.**

Dans ce même contexte, permettez-moi de citer **quelques projets phares**, financés par **l'Union européenne** au bénéfice de la Police Républicaine :

- **PRONORD contenant 3 volets (7,5 M€ = presque 5 milliards CFA)**

- **PRONORD - PAOP**

Ce projet, visant les populations et partenaires des départements de **l'Atacora et de l'Alibori**, s'inscrit dans la lignée des efforts accomplis depuis 2020 dans le cadre des projets PAOP I et PAOP-CRI soutenus et orientés par la **Belgique et l'Union européenne.**

Le PRONORD-PAOP a **pour ambition de répondre aux priorités du Bénin** en matière de **police communautaire**. Il accompagne l'opérationnalisation de la Police Républicaine au travers du **renforcement** de la **cohésion sociale** (des liens entre la police, ses partenaires et la population) et du soutien aux actuels défis sécuritaires.

- Le **volet « Protection » du projet PRONORD** prévoit le **renforcement de la protection et l'amélioration de la prise en charge sanitaire des Forces de Défense et de Sécurité** et des **communautés les plus impactées par les attaques terroristes.**
- Un **dernier volet** vise à **réhabiliter et renforcer la sécurité des Commissariats dans le Nord.**

- Le **Programme « Système d'information policière pour l'Afrique de l'Ouest » (SIPAO – WAPIS en anglais / phase 3 : juin 2022 – novembre 2024 / 27,7M euros = 18 milliard CFA pour 15 pays de la CEDEAO / mis en œuvre par Interpol) ;**
- Le **Programme « Consolidation de la paix à travers la prévention de l'extrémisme violent au Bénin » (CPBPEV) (2022 – 2025 / 6M euros = 4 milliard CFA/ consortium d'OSCs, sous le pilotage de l'ABeGIEF et Maison de la Société civile)**

L'Initiative pour la **Sécurité et la Défense dans les pays du Golfe de Guinée** continuera également ses activités dans le domaine des **formations et de de l'acquisition d'équipement et de matériel**. A cet égard, une **formation des chauffeurs et des mécaniciens des véhicules blindés Mamba** est en préparation et sera bientôt dispensée.

Aujourd'hui, nous sommes ici non seulement pour vous **remettre ces véhicules**, mais aussi pour **réaffirmer notre volonté de renforcer encore notre étroite coopération** avec la Police Républicaine du Bénin et les autorités nationales. Ce n'est qu'en travaillant ensemble que nous pourrons **relever les défis qui se présentent à nous**.

En conclusion, je voudrais remercier la Police Républicaine pour son **engagement, sa détermination et son partenariat avec l'Union européenne et ses Etats Membres**. Ensemble, nous continuerons à œuvrer pour la sécurité du Bénin et de sa population.

Vive l'Equipe Europe, Vive le Bénin, et Vive la Police Républicaine ! Merci.